



hilodirecto

MANNING PODRÍA TENER SENTENCIA REDUCIDA

Un juez militar estadounidense dictaminó que el soldado Bradley Manning, acusado de filtrar miles de documentos secretos al sitio web WikiLeaks, fundado por el australiano Julian Assange, tendrá 112 días de su sentencia reducidos en caso de ser encontrado culpable. En una audiencia al soldado en Fort Meade, Maryland, la coronel Denise Lind dictaminó que el militar había sufrido castigos ilegales en confinamiento solitario por nueve meses después de su arresto en el 2010. Manning, quien enfrenta 22 cargos "por ayudar al enemigo", estuvo confinado por 23 horas al día en su celda sin ventana. (BBC Mundo)

NUEVO YACIMIENTO DE ORO Y COBRE EN DOMINICANA



República Dominicana cuenta con un nuevo yacimiento de oro y cobre, localizado en una zona montañosa de la occidental provincia de San Juan. El descubrimiento fue hecho por la firma canadiense Goldquest/Inex después de tres años de labores de exploración en la zona. La entidad notificó el hallazgo a la Dirección General de Minería del país caribeño y lo formalizará en marzo próximo ante la Convención de Prospectores y Desarrolladores Mineros de Canadá. (PL)

DESCUBREN MEDICINA MILENARIA

Un equipo de expertos descubrió compuestos de seis tabletas de dos mil años de antigüedad que posiblemente se usaron para tratar infecciones oculares, publicó la revista *Proceedings of the National Academy of Sciences*. Las píldoras datan del Imperio Romano y fueron encontradas en 1974 a bordo de un barco que posiblemente naufragó en un recorrido desde Grecia por el Mediterráneo, pero no fue hasta ahora que se determinó su contenido. A partir de una prueba con espectrometría de masas, se determinó que las tabletas contenían grasa animal y vegetal, resina de pino y compuestos de zinc; una variedad de ingredientes que poseen propiedades antibacterianas. (BBC Mundo)

2012, AÑO DE NAUFRAGIOS



Un total de 106 buques naufragaron a lo largo del 2012 en todo el mundo, la mayoría en la zona del Sudeste Asiático, según un informe de la compañía aseguradora alemana Allianz. El siniestro más llamativo fue el del crucero italiano Costa Concordia en enero, que ocasionó 32 víctimas mortales. El estudio precisa que el número de naufragios aumentó en 15 frente al 2011, aunque la cifra es inferior a la media de siniestros navales de los últimos diez años, que asciende a 146 buques anuales. La principal causa de los naufragios fueron errores humanos. (EFE)

Vietnam prioriza lucha contra la pobreza

HANOI, 8 de enero.—Vietnam colocó la lucha contra la pobreza entre los focos centrales de atención para el año por delante, y en especial en las áreas montañosas y en poblados con etnias minoritarias.

Para subrayar esa preocupación, el secretario general del Partido Comunista, Nguyen Phu Trong, inició el 2013 recorriendo dos comunas fronterizas vulnerables, mientras el primer ministro, Nguyen Tan Dung, abogó en la capital por destinar recursos a generar más empleos.

El líder partidista, de visita en Lao Cai y Yen Bai, en el norte, instó a los pobladores a definir sus prioridades específicas y a los dirigentes locales a concentrarse en la reducción sostenible de la pobreza junto con la garantía de la equidad social.

Asimismo, urgió al Ministerio de Trabajo, Inválidos y Asuntos Sociales a concentrarse en los sectores y áreas más desfavorecidos, con el énfasis puesto en las montañas y comunidades de minorías étnicas.

En el 2012, la nación indochina creó más de un millón 500 mil empleos y organizó 600 bolsas laborales en 43 provincias y ciudades del país. Gracias a la implementación del programa nacional para la reducción sostenible de la pobreza, el número de familias necesitadas se redujo a solo un 10 %, cifra que se aspira rebajar más dentro de los próximos cinco años.

Según datos oficiales, en el país existen tres millones 300 mil hogares pobres que concentran del 11 % al 15 % de la población, residente sobre todo en zonas rurales y montañosas. (PL)

Inician negociaciones de paz para la República Centroafricana

LIBREVILLE, 8 de enero.—En busca de una salida pacífica al conflicto en la República Centroafricana, ministros de Relaciones Exteriores de la Comunidad Económica de los Estados de África Central (CEEAC) se reúnen desde hoy en la capital gabonesa, informa AFP.

En la cita coordinada por la CEEAC y respaldada por Naciones Unidas, las partes discordantes en la República Centroafricana discutirán un calendario para establecer negociaciones de paz.

En un comunicado, la CEEAC reconoció la "complejidad de la tarea", sin precisar el calendario de los contactos en los que interverán representantes del gobierno de Francois Bozizé, de la coalición rebelde Seleka, dirigida por Michel Djotodia, y otras fuerzas opositoras.

Ante la ofensiva armada de

Seleka, que desde el pasado 10 de diciembre ocupa gran parte del norte y centro del Estado centroafricano, la semana pasada el presidente, Francois Bozizé, anunció que está dispuesto a conformar un gobierno de coalición y a no postularse para las elecciones del 2016, informa PL.

La víspera, el jefe de la delegación del gobierno, Jean Willyber-Sako, afirmó que las decisiones de Bozizé, que propuso un gobierno de unión nacional y aseguró que no se presentaría en la próxima elección presidencial, "habían desbloqueado muchas cosas".

Seleka, por su lado, acusa al gobernante Bozizé de no respetar acuerdos firmados entre el 2007 y el 2011, que contemplan el desarme completo y la inserción en las fuerzas armadas de antiguos rebeldes, entre otros aspectos.

Miles de seguidores respaldan campaña de Correa



El presidente ecuatoriano Rafael Correa en un acto de campaña.

QUITO, 8 de enero.—Miles de seguidores del gubernamental Movimiento Alianza PAIS se reunieron en esta capital para respaldar al candidato a la presidencia Rafael Correa y a los diputados a la Asamblea Nacional.

"Lo que hemos logrado lo podemos perder si no respaldamos el proceso de la Revolución Ciudadana en las urnas el próximo 17 de febrero", dijo el presidente Correa, quien aspira a su reelección.

Nos decían que no se podía dejar de pagar la deuda externa y la renegociamos en este Gobierno, subrayó, y se movilizaron siete mil millones de dólares al servicio del pueblo ecuatoriano, reporta PL.

Teníamos dos millones de migrantes y en dos años siete presidentes, porque en el país mandaba la burocracia internacional, el Banco Financiero Internacional, acotó, pero hemos recuperado la patria, aseguró.

Correa llamó al voto unido por la lista 35 (a la que pertenece) en las elecciones del 17 de febrero próximo para lograr mayoría en la Asamblea Nacional, lo que necesita Alianza PAIS para gobernar con coherencia política.

En esta liza comicial el binomio Rafael Correa-Jorge Glas, del Movimiento Alianza PAIS, se enfrenta a otros siete.

» ASUNCIÓN, 8 de enero.—El fiscal paraguayo Jalil Rachid, quien tiene a su cargo la investigación del sangriento desalojo de junio pasado en Curuguaty, admitió públicamente que la acusación contra 14 campesinos, dos de ellos menores de edad, como presuntos responsables de la matanza, se realizó sin escuchar las declaraciones de los campesinos. Rachid, recusado sin éxito por la defensa debido a su relación personal con la familia del latifundista propietario del terreno donde murieron 11 campesinos y seis policías durante el desalojo, sorprendió al alegar que los labriegos no se presentaron a declarar por riesgo para sus vidas. Los sucesos de Curuguaty fueron la excusa para realizar un juicio político en el Congreso y que derivó en la sustitución del presidente constitucional de la nación guaraní, Fernando Lugo. (PL)

Ministra niega demanda de Iberdrola contra el Estado boliviano



El presidente boliviano, Evo Morales, durante un discurso tras la nacionalización de las filiales de Iberdrola en diciembre pasado. FOTO: AFP

se avanza en acercamientos con el grupo Iberdrola de España para concertar una reunión prevista para el día 21 de enero.

Según la Ministra la única controversia que existe en ese sector es la presentada por la empresa Red Eléctrica, de España, por la nacionalización de su filial la Transportadora de Electricidad (TDE), en mayo del 2012.

Lamentó que la firma ibérica haya presentado esa controversia sin antes haberse cumplido el plazo establecido en los decretos para llegar a un entendimiento y a un acercamiento.

Por su parte, el gerente de la Empresa Nacional de Electricidad, Hugo Villarroel, dijo que algunos medios tergiversaron la información e hicieron una mala interpretación de sus declaraciones sobre ese tema. (PL)